



UIPBA

UNIÓN INDUSTRIAL DE LA
PROVINCIA DE BUENOS AIRES

Departamentos Técnicos

*Actas de las reuniones de
junio 2021*



Índice

Departamento Comercio Exterior	2
Departamento de Jóvenes y Desarrollo Territorial	3
Departamento de Infraestructura y Parques Industriales	5
Departamento Política Tributaria y Departamento PYMI	7
Departamento Legislación y Política Productiva	8
Departamento de Ambiente y Sustentabilidad	9

Departamento Comercio Exterior

Siendo las 16Hs. del 2 de junio, se reúne el Departamento de Comercio Exterior de la UIPBA, a través de la plataforma virtual zoom, presidida por la presidente del Departamento Silvia Chus. Asistieron a la reunión los siguientes miembros: José Griffo, Emiliano Barbero, Leonardo Cescon, Leonardo Gallo y Pablo Canteros.

De Latindyl participaron: Gaston Reemeerie e Ignacio Marchese

Presentación plataforma Latindyl

Latindyl tiene como objetivo ser el espacio donde las PyMEs de Latinoamérica y Caribe puedan mostrarle al mundo sus productos y servicios exportables y donde aquellas empresas radicadas fuera de la región, puedan llegar a clientes de nuestras latitudes.

Esta meta surge al analizar el volumen de exportación de las pymes de Latinoamérica contra las de los países desarrollados donde la diferencia es muy grande en favor de las últimas.

Llaman su modelo "Comercio internacional como servicio", para que también aquellas PyMEs o micro emprendimientos, que no tienen estructura propia dedicada a esta operatoria ni conocimientos específicos, puedan dar el paso a internacionalizar sus operaciones comerciales. El objetivo es lanzar esta plataforma en el mes de agosto cuando la problemática de la pandemia disminuya.

La problemática del exportador es la siguiente

- No hay manera orgánica y digital para mostrar el producto y hacer contactos
- Los procesos aduaneros son complejos y caros
- La estructura necesaria para llevar a satisfacer a los importadores es cara
- Conseguir los clientes es difícil.
- Financiamiento

Estos puntos son los que busca solucionar Latindyl a través de su plataforma para que las PyMEs puedan exportar.

Cámara de la Florida - planificación de plan de trabajo

- Costos de aranceles
- Problemas en los puertos
- La diferencia entre el dólar oficial y dólar libre

SGP - Sistema Generalizado de Preferencia

Es un programa que tiene USA unilateralmente para países en desarrollo que ayuda al crecimiento de economías a través del comercio. Hay aproximadamente 120 países que tienen el beneficio en varios productos a una tasa 0. Del 2012 al 2017 argentina fue suspendida y pago aranceles. El programa volvió a finalizar el 31 de dic de 2020, y por el momento la ley no fue renovada por USA, por ende, todos los que importaban bajo SGP están pagando arancel ahora. Esta diferencia genera que un producto sea rentable o no. Esta es una ley del congreso, y afecta a todos lo que pertenecían al SGP. Es necesario que la ley sea retroactiva con los aranceles que se fueron pagando mientras no fue renovada. Es una problemática grande ya que la incertidumbre y el aumento de los aranceles son la diferencia entre exportar y no exportar.

Departamento de Jóvenes y Desarrollo Territorial

El día 7 del mes de Junio de dos mil veintiuno, siendo las diecisiete y treinta horas , la Presidencia de la Sra. Luciana Blasucci, se reúnen junto a los miembros del departamento de jóvenes, Victoria Tomadoni (Secretaria, UI3F), Agostina Calderaro (Vicepresidenta individual, Massalin particulares) , Valentino Romano (CEMA) , Roberto Scoppa (CAMIMA) , Exequiel Escobar (Compañía Cervecera), Bruno Tomadoni (UI3F), Federico Rodriguez (UIGSM), Benjamin Pieruzzini (UIE), Juan Ignacio Rodriguez (UIBB), Pablo Kalogianinnis (Uiq) , Analia Vazquez (UIGSM), ValentIno Romano (CEMA), Romina Blasucci (Metalurgica Blasucci), Juan Ignacion Rodriguez (UIBB), Pablo Furfaro (UIPMA), Matias Miron (UIGR), Jerónimo Rocha (Coordinador de depto.)

La Presidenta da la bienvenida a los presentes y da comienzo a la reunión

- **Mesa sectorial de la Prov BsAs:** Maria Florencia Cerino (Vicepresidenta sectorial) explica sobre el seminario acerca de formación de dirigentes a realizar en conjunto con ADIBA, CAMARCO Y JEFEBAs.

Se realizaría una vez por mes, se dictaran 6 clases organizadas por las cámaras de aprox 60 minutos en donde se desarrollaran los siguientes temas: estructura organizacional, mapeo de interlocutores y herramientas para la construcción de consensos, transparencia en el proceso de elección de autoridades y traspaso generacional, perspectiva de género, desarrollo y promoción de servicios a brindar a los socios y convenios de asistencia financiera y para el desarrollo.

Resumen de comisiones de trabajo

- **Comex :**
Las integrantes Victoria Tomadoni (Secretaria) y Maria Florencia Cerino (Vicepresidenta sectorial) nos contaron acerca de los avances en el armado del convenio de cooperación con la Unión Industrial Paraguaya, los principales puntos del acuerdo son:
 - Promover la asociación y cooperación entre ambas instituciones y sus empresas asociadas promoviendo el comercio y la inversión desde el sector industrial
 - Fortalecer las relaciones bilaterales entre Argentina y Paraguay
 - Fomentar la concertación de actividades específicas para la ejecución conjunta y coordinada de iniciativas para promover el comercio
 - Promover misiones comerciales y de inversión, conferencias, ruedas de negocios y otros eventos que tengan como objetivo ampliar la coordinación comercial y económica bilateral

También comentaron acerca de su participación en Red Mia en el encuentro "Abriendo Mercados internacionales" y el análisis posterior que están realizando acerca de exportadores y no exportadores por sector

- **Legislación y Política productiva:** Agostina Calderaro (Vicepresidenta Individual Massalin Particulares) explico y conto la idea de cómo se iba a llevar a cabo la reunión con Federico Otermin Presidente de la Cámara de diputados de la Provincia de Buenos Aires así como también los principales ejes de trabajo a proponer.

También detallo el cronograma tentativo de reuniones a realizarse los próximos meses:

Julio: bloque joven diputados frente de todos y juntos por el cambio

Agosto: comisión industria y minería y comisión presupuesto e impuestos

Septiembre: comisión legislación general y comisión trabajo

Octubre: comisión producción y comercio interior y comisión ambiente y desarrollo sostenible

La Presidenta agradeció la asistencia de todos los miembros y dio por finalizada la reunión

Departamento de Infraestructura y Parques Industriales

Siendo las 16 Hs. del 11 de junio, se reúne el Departamento de Infraestructura y Parques Industriales de la UIPBA, a través de la plataforma virtual Google Meets, presidida por el presidente del Departamento Leonardo Wagner. Asisten los siguientes miembros: Carlos Arrigoni, Roberto Lowenstein, Jorge Alonso, Emiliano Barbero y Rolando Emanuel.

Actualidad hidrovía

Se informa el estado de la licitación, el desarrollo de una mesa con autoridades gubernamentales para la gestión de la licitación de la hidrovía, su disolución y en este sentido se confirma que el tema queda nuevamente en la órbita del ministerio de transporte. Se destaca la intención de gobernadores que impulsan que la hidrovía sea pública. Actualmente la licitación se encuentra parada.

Se iniciará contacto con un senador que trabaja en el proyecto de la licitación a los fines de intentar coordinar una reunión para poder expresar las oportunidades que presenta el desarrollo de la hidrovía.

La hidrovía constituye un canal navegable que posibilita el transporte de más del 70% de la producción agroindustrial vinculada al comercio exterior y su concesión se encuentra vencida con una última renovación por 90 días. El debate actual se centra en las condiciones del llamado a licitación. La pugna actual es, en ese sentido, entre quienes sostienen la estatización de su administración versus su privatización.

También se evalúan, - en ese contexto-, un conjunto de aspectos que hacen a los costos de transporte, la protección del medio ambiente y eventuales exigencias para promover la industria naval local.

Consideración especial merecen la eficiencia del transporte vinculada con la profundización del dragado que se prevé profundizar hasta los 38 pies en determinados recorridos, y el balizamiento, puntos centrales de la licitación que, -de no mediar nuevas postergaciones-, vencería el 31/7/21.

La hidrovía abarca 3400 km y su recorrido vincula territorios de Argentina, Brasil, Paraguay, Bolivia y Uruguay.

Otro de los aspectos que se están evaluando es incluir el dragado del Canal Madariaga que facilitaría un acceso más directo a los puertos locales.

Desde el punto de vista del desarrollo agroindustrial la mayor eficiencia en el transporte fluvial y la baja de costos posibilita la ampliación y profundización de clústeres productivos a lo largo de todo su recorrido y requiere una cuidadosa planificación de nuevos puertos en las provincias beneficiadas y una eficiente planificación del transporte intermodal.

Actualidad Energía

Se comenzó a participar en la mesa de Eficiencia Energética convocada por el INTI. Se desarrollarán cuatro líneas de trabajo donde se introduzca el tema eficiencia energética

- Educación
- Generación de talleres y proyectos demostrativos de autogestión
- Comunicación de los beneficios de la eficiencia energética
- Desarrollo de material donde se muestre cuán grande es la pérdida de eficiencia

Desde el departamento se desarrollarán tips de eficiencia energética para ir alertando a los socios en estos temas.

El departamento evalúa la posibilidad de realizar un newsletter donde se compartan las mejoras energéticas y los ahorros.

El departamento se ofrece como canal de acceso a los parques industriales para que el INTI pueda trabajar en conjunto.

Se desarrolló un canal de acceso directo al ENRE donde se convocará a reuniones cuando sea necesario. Se plantearon los problemas de deuda acumulada, los cambios de potencia por la caída de la actividad en pandemia y el riesgo de no tener disponibilidad cuando se quiera volver a potencias mayores.

Lineamientos generales de lo que es considerado un ecoparque

Desde el departamento se generarán acciones como capacitaciones y encuestas en materia de ecoparques en conjunto con Red parques con el objetivo de darle aplicabilidad a parques y definir al parque como una aglomeración de empresas que trabajan ecoparques. Se trabajará en la definición de lo que es un ecoparque ya que el concepto de estos es ambiguo.

Departamento Política Tributaria y Departamento PYMI

Siendo las 9HS. del 23 de junio, se reúne el Departamento de Política Tributaria en conjunto con el Departamento PYMI de la UIPBA, a través de la plataforma virtual Zoom, presidida por el presidente del Departamento Mariano Betanzos y Mariana Perea. Asisten los siguientes miembros: Guillermo Chibara, Hernan Cainzo, Natalia Pumar, Laura Maroni, Jorge Alonso, Alejandra Badauka, Ruben Falabella, Elio del Re, Karin Rodriguez, Oscar Garcia Diaz, Norberto Fedele.

Facturas Apócrifas

Tras la preocupación de miembros de ambos departamentos con el tema de las facturas apócrifas se realizó esta reunión en conjunto entre tributaria y PyMI para comenzar a articular y trabajar en una solución.

Uno de los problemas recurrentes es el trabajo que le exige la AFIP a las empresas para decidir si un proveedor está en la base apócrifa o no. Además, aun teniendo conocimiento de que la empresa tributa, AFIP realiza investigaciones respecto si hubo algún proveedor que no pagó los impuestos correspondientes.

Principalmente se intentará eliminar la cuestión penal de este problema y cuestión de multas que no siempre recaiga en las empresas que están haciendo lo correcto.

Se propone desde el departamento PYMI que de haber Código de Autorización Electrónico (CAE) la problemática no debería caer ante la empresa ya que este método fue creado por AFIP y estaría habilitando al proveedor. Desde el departamento de Tributaria se observa esta como una opción, pero se aclara la dificultad de que AFIP acceda.

Miembros del departamento Tributaria informan sobre blanqueos que se han realizado en el pasado y de no realizarlo habría un bloqueo fiscal de esta manera se normalizarían quienes están en la informalidad.

Ambos departamentos desarrollarán en conjunto un documento para elevar a las autoridades acerca de las facturas apócrifas.

Departamento Legislación y Política Productiva

Siendo las 17.30 Hs. del 25 de junio, se reúne el Departamento de Legislación y Política Productiva de la UIPBA, a través de la plataforma virtual Zoom, presidida por el presidente del Departamento Daniel Argentino. Asisten los siguientes miembros: Sonia Escuder, Oscar García Díaz y Julio Cordero, Juan Jose Etala, Andres Prieto, Federico Lowenstein, Exequiel Escobar, Silvina Scarimbolo y Juan Nicolas Fera.

La homologación de los expedientes Art. 223

Desde el departamento se pedirá a nación que se agilicen estos expedientes.

Certificado virtual del art. 80 y recibo electrónico

El contexto actual es una oportunidad para realizar capacitaciones con estos temas de utilidad. Se intentará generar vínculos con el ministerio para lograr capacitar a los empresarios industriales en estas herramientas tan útiles.

El departamento desarrollará una nota para elevar a las autoridades acerca del certificado virtual del artículo 80 y su digitalización.

Mochila Argentina

La propuesta de la mochila argentina, que funciona como un seguro a las indemnizaciones fue discutida extensivamente dentro del departamento. Se discutieron tanto aspectos técnicos como políticos y sociales. Se considera que es necesario discutir medidas de esta índole y se agrega esta propuesta a la agenda del departamento para continuar trabajando en ella.

Convenio 190 OIT

Se desarrollará una jornada para explicar la experiencia del convenio 190 y las diferentes aristas, justicia laboral y empresarial. Participará Silvina Scarimbolo en representación de los empresarios.

Departamento de Ambiente y Sustentabilidad

El 23 de junio a las 17 hs. El Departamento de Ambiente y Sustentabilidad, llevó adelante una capacitación sobre el ambiente en la agenda industrial. La actividad fue abierta a todos los socios de UIPBA y contó con la participación de 60 industriales de la provincia de Buenos Aires.

Para comenzar la presidente del departamento, Mariana Arrazubieta, brindó unas palabras de bienvenida.

La primera exposición fue del vicepresidente del depto. Marcelo Taboada quien conversó sobre la temática ambiental en el escenario internacional. A continuación, les compartimos la presentación utilizada: <https://drive.google.com/file/d/1oB71ICXHd3ThN81w3hCXXKfQaZTs5Zzr/view?usp=sharing>

Luego, la Dr. Susana Paola –miembro del departamento- realizó una presentación sobre la agenda legislativa ambiental 2021. Presentación: <https://drive.google.com/file/d/1RKgHZXHBKPGQFyBfx4HEAWUhvMtFbGi/view?usp=sharing>

Por último, Daniel Argentino realizó una presentación sobre el parque industrial Curtidor de Lanús y el proyecto que han llevado adelante que consistía en la reducción de la contaminación de origen industrial vertida al Riachuelo, originada por la actividad de las curtiembres, representada principalmente por metales (cromo), sulfuros y materia orgánica. Les compartimos la presentación: <https://drive.google.com/file/d/1iUTxb7RsxxlrRU-BPMYXnKvcqzACiffK/view?usp=sharing>

Si no pudiste participar de la charla, te compartimos el link para que puedas verla: <https://www.youtube.com/watch?v=seORu3AdjW8>